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Candidatos proponen más apoyo a 
municipios y alianzas públicoprivadas 
ELECCIONES 2024. 

Tres de cuatro 
postulantes a 
gobernador 
regional por 
Los Ríos 
participaron 
ayer en debate 
organizado 
por 
Diarioaustral. 
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yer, tres de los cua- 
tro candidatos a go- 
bernador regional 
de Los Ríos fueron 

partede un debate en el marco 
delas elecciones regionales y 
municipales que se realizarán 
el sábado 26 y domingo 27 de 
octubre. Fue transmitido por 
SoyValdivia y SoyIv. 

Diarioaustral invitó a todos 

los postulantes a este cargo. Y 
aceptaronlainvitación el repre- 
sentante de la coalición Chile 
Vamos y exalcalde de Valdivia, 
Omar Sabat; la consejera regio- 
nal y militante del Partido Re- 
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publicano, Carolina Zúñiga; y 
elrepresentante dela lista “Por 
Chile y sus regiones” y gober- 
nador regional en ejercicio, 
Luis Cuvertino (Partido Socia- 
lista). Noasistió Tamar Muñoz, 
candidata del Partido Social 
Cristiano. 

Este espacio dirigido por 
la directora del Diarioaustral, 
Verónica Moreno-buscó cono- 

cer las propuestas de los candi- 
datos que estaránenla papele- 
ta en los próximos comicios. 

DESARROLLO ECONÓMICO 

Crecimiento económico e in- 
versión fueron algunas de las 
temáticas planteadas. 

Frente aéstashubo algunas 
ideas compartidas por los can- 
didatos, principalmente vincu- 

CANDIDATOS DIERON A CONOCER SUS PROPUESTAS EN DEBATE QUE FUE TRANSMITIDO POR SOYVALDIVIA Y SOYTV, ORGANIZADO POR DIARIOAUSTRAL. 

ladasa estrategias para abor- 
dar los desafíos en materia de 
infraestructura e inversión, en 

donde entrelasideas presenta- 
das están el fortalecimiento de 
las alianzas público-privadas y 
el apoyo alos equipos munici- 
pales en la generación de pro- 
yectos. 

Al respecto, Carolina Zúñi- 
ga expuso que hoy día existen 

pocas certezas jurídicas y téc- 
nicas en laregión, lo cual no 
facilita queel privado invierta. 

En ese contexto, apuntó a 
dos vías. Una, la concreción del 
Plan Regional de Ordenamiento 
Territorial (PROT) -cuyo regla- 
mento debeser aprobado aún 
por Contraloría: queayudaaor- 
denartodoelejeterritorial, “ya 
cómo queremos ver nuestra re- 

  

CAPTURA DE PANTALLA 

    
gión”. Y dos, alasalianzas públi- 
co-privadas, “no tengo miedo a 
hacerestas alianzas; el gobierno 
generalmente llega tarde y es 
muy burocrático, por lotantoel 
privado nos puede sostener en 
avanzar en algunas materias . 
Si uno ve, no es un problema 
de presupuesto, sino que de ges- 
tión: hay varias empresas que 
se han visto en la obligación 
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Tema del día 

26 y 27 de octubre 
serealizarán las elecciones regionales y municipales. serán 
cuatro los cargos aelegir: gobernador regional, alcaldes, con- 
cejales y consejeros regionales. 

4 candidatos 
estarán en la papeleta de gobernador regional: Luis Cuvertino 
(PS), Carolina Zúñiga (Partido Republicano), Omar Sabat (Chile 

Vamos) y Tamar Muñoz (Partido Social Cristiano). 
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367.169 electores 
forman parte del padrón publicado por el Servel. De éstos, 145 
mil546 corresponden a la comuna de Valdivia. En estos comi- 
cios la participación es obligatoria. 

  

(vine dela página anterior) 
de establecerse en la región de 
al lado”. Y como ejemplo plan- 
1eó: “¿Hoy día cómo vaa llegar 
un inversionista a la región si 
nosabesi vaatener factibilidad 
deagua, dealcantarillado, sino 
hay un plan de residuos sóli- 
dos, sinotienecertezasobreel 
uso de suelo o si es quelevana 
darlos permisos atiempo”. 

En ese sentido, indicó que 
el Gobierno Regional sítienela 
potestad respecto del ordena- 
miento territorial, “tenemos 

que juntarnos con las doce co- 
'munas y ver cuál es nuestro 
propósito en conjunto”, dijo y 
subrayó en la tarea de este or- 
ganismo de “asociarel desarro- 
llo de las municipalidades”. 

Sobre esta materia, Luis Cu- 
vertino informó que actualmen- 
te el Gore tiene una batería de 
instrumentos que están siendo 
aplicados y que tienen perspec- 
tivasdemediano y largo plazo. Y 
destacó que, por ejemplo, enla 
comuna de Lago Ranco se hain- 
vertido mucho, por lo tanto, en 
ella existen “todas las condicio- 
únesparaqueel privadoinvierta”. 

Por otra parte, hizo men- 
ciónarecursos destinados a Fo- 
sis, Sercotec, a la pesca artesa- 
nal y alos $5 mil millones del 
royalty minero dirigidos a la 
mediana empresa. Asimismo, 
al fortalecimiento de las ofici- 
nas de desarrollo económico 
delos municipios. 

Según indicó, más del 55 
por ciento del presupuesto de 
Los Ríos está orientado a in- 
fraestructura, “hoy día se están 
ejecutando75 proyectos, en dis- 
tintas comunas, y lógicamente 
esto genera mano de obra: tene- 
mos cerca de 2 mil puestos de 
trabajo en estas inversiones di- 
rectas”, detalló Cuvertino. 

¿Por qué esto no se refleja 
enlas cifras de desempleo? “No 
solamente es el sector público 
el que tiene que invertir, indu- 
dablementetenemos unaesca- 
sez de empresas”, señaló. 

Específicamente respecto 
del PROT detalló que será vin- 
culante, y que permitirá “visua- 
lizar dónde podemos colocar 
una industria o una iniciativa 

delmundo privado”. 
A su turno, Omar Sabat, en 

su diagnóstico, apuntó aque en 
laregión hay, aproximadamen- 
te,18 mil personas sin trabajo. 
Y afin de abordar esta debili- 
dad, afirmó que “las alianzas 
público privadas son motores 
de desarrollo”, subrayando en 
latarea de “incentivar”. En el 
mismo sentido, expuso que 
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Através de la Corpo- Yosacoelfoco de Val- Hoy día se están eje- 
ración de Desarrollo  divia, ya que delas cutando 75 proyec- 
Productivo vamosa  docecomunas es una tos, en distintas co- 
tener un poa de delas que está más munas, y lógicamen- 
profesionales para equipada en infraes-  teestogenera mano 
apoyar alasmunici- tructura, enlasotras  deobra: tenemos cer- 
palidades...” comunas es dondese ca de 2mil puestos de 

necesita concretarin- trabajo en estasinver- 
fraestructura...” siones directas...” 

Omar Sabat Carolina Zi Luis Cuvertino 

Candidato agobernador Candidata agobernadora Candidato a gobernador 

“además, hay que incentivara mos esta experiencia cuando INFRAESTRUCTURA 

las municipalidades para que — fui pr dela Asociación — En elámbito dela infraestruc- 
vayan produciendo una mayor de Municipios de la región de — tura regional y proyectos prio- 
cantidad de proyectos”. Así, di-— Los Ríos, conseguimos asisten-  ritarios, Omar Sabat insistió en 
jo que, de ser elegido, una de — ciatécnica através delaSubde-  lacoordinación con losmunici 
las medidas inmediatas seráre-— re, contratamos un equipo de — pios para la generación de ini- 
unirse concadaunade lasmu- — profesionalesqueapoyóaonce — ciativas. 
nicipalidades a fin de revisar. comunasdenuestraregión(ex-—— Sobre lo mismo, expuso 
sus carteras de proyectos, “y — cepto Valdivia) para preparar que los proyectos ejecutados 
las que estén listas para apro- — tresocuatro proyectosanuales — deben ser “adecuados a las 
bar, asignarleslos recursoscon — queeran aprobados y después — identidades comunales”, y, en 
rapidez, en conjunto con el 
ConsejoRegional, para que pue- 
danlicitar también con rapidez 
y ejecutar las obras, porque eso 
también va provocando trabajo”. 

Unasegunda medida -expli- 
có- es revisar los proyectos e 
identificar aquellos con proble- 
mas de desarrollo técnico. Y pa- 
rasubsanareesto, “atravésdela 
Corporación deDesarrollo Pro- 
ductivo vamos a tener un equi- 
po de profesionales paraapo- 
yara las municipalidades. Hici- 

ejecutados”. 
En tercer lugar, planteó la 

creación de una Corporación 
de Turismo, destacando las 
ventajas de esta industria “sin 
chimeneas” y subrayando en 
la formulación de un plan es- 
tratégico de promoción na- 
cional e internacional, ha- 
ciendo énfasis también en 
romper la estacionalidad y 
que los turistas “se queden 
más tiempo en la región de 
Los Ríos”. 

esa línea, resaltó los ejemplos 
de Lago Ranco y Futrono. 

Alrespecto, Carolina Zúñiga 
apuntó ala equidad en el terri- 
torio ala hora deejecutar obras 
de infraestructura y afirmó que 

“Valdivia no esla regi 
“Tenemos el camino a Fu- 

ta, por ejemplo, queremos que 
Corral sea una ruta no sólo tu- 
rística sino que también indus- 

trial. Geomorfológicamente, 
tenemos las mejorescaracterís- 
ticas para el que el puerto de 

  

Corral puedaser un puerto im- 
portante para Chile, no sólo pa- 
ranuestra región... El camino a 
Futa todavía nise inaugura y es- 
tátodo desarmado...”, expuso. 

“Yo saco el foco de Valdivia, ya 
que de las doce comunases una 
delas queestá más equipada en 
infraestructura, en las otras co- 
'munas es donde se necesita 

concretar infraestructura”. 
Entanto, Luis Cuvertino pu- 

so énfasis en los tiempo en que 
demorauna iniciativa enser eje- 
cutada, “la vida de un proyecto 
es larga”, sostuvo, Y en materia 
degestión, resaltó queal interior 
del Gore “estamos fortaleciendo 

nuestra unidad de infraestructu- 
ray transporte, que hace un tra- 
bajodeprefactibilidad para que 
los diseños sean revisados y al 

momento de la ejecución no 
tengamos problemas”. 
Desdeel punto de vista dela 

focalización delos recursos, indi: 
có que “están en todos los muni: 
cipios, en todos losterritorios”. 

Y detalló que “los temas de 
pobreza” en la región están en 
los sectores costeros , “ahí está 

nuestro foco, hemos colocado 

recursos, hemos hecho un con- 

venio de programación 200K 
conel MOP, justamente para co- 

lorar recursos en estos territo- 
rios y esperamos que en los 
próximos años, con las poten- 
cialidades que tienen esas zo- 
nas, se produzca lo mismo que 
ha sucedido con las comunas 

dela precordillera que hoy día 
tienen un plan de trabajo, don- 

  

   

  

Caso Monsalve: 
proteger a víctima 

En el debate, Omar Sabat, 

Luis Cuvertino y CarolinaZú- 
ñiga abordaron la situación 
queenfrenta el exsubsecreta- 
rio del Interior Manuel Mon- 

salve, denunciado por viola- 
ción. “Lo que prima hoy día 
eslavíctima, personalmente 
creo que no ha sido cuidada”, 
expresó Zúñiga. En tanto, Sa- 
batenfatizó en que “ha habi- 
douna inconsecuencia por 
parte del gobierno, y además 
de muchos actores a nivel na- 

cional, incluidos alcaldesas y 

gobernadores que no han di- 
cho nadaen la prensa”. Mien- 
tras que Cuvertino declaró: 
*“Colocarme indudablemente 

en defensa de la víctima, creo 

que aquíno cabe ninguna otra 
lectura. Lo que ha sucedido es 

unasituación gravísima”. 

dea llegado inversión pública 
y donde el privado ha tenidolas 
condiciones para invertir”. 

En otro ámbito, Cuvertino 

comentó que un desafio, que ha 
sido planteado al gobierno, es 
transformarel Anteproyecto Re- 

gionaldelnversiones(ARD en un 
instrumento vinculante, estos, 
“quesea decidido porel gober- 
nador y su Coreen la región”. 

OTROS TEMAS 
Alcerrarel debate, cada candi- 
dato eligió un tema para dar su 
Opinión. ¿Lo más complejo de 
enfrentar de ser electa? Caroli- 
na Zúñiga señaló “poder orde- 
nar, hay muchos informes de 
Contraloría y muchas cosas 
quese están investigando”. 

Sobre seguridad pública, 
Omar Sabat declaró que: “Va- 
mosa crear un plan regional de 
seguridad pública, que tiene 
queestar dirigido por profesio- 
nales y, por lo tanto, tenemos 
que tener estrategias bien de- 
terminadas eincorporación de 
tecnología... 

Asu vez, Luis Cuvertino se- 
ñaló que: “Creo que el éxito de 
esta región responde a tener 
una suerte de estructura políti- 
ca dela gestión del Gobierno 
Regional y eso lo vamos a se- 

ir manteniendo, significa 
diálogo hasta que duela, ser 
coherente desde el punto de 
vista de no politizar la gestión, 
tener un trato predilecto y una 
alianza estratégica con los mu- 
nicipios independientemente 
de su autoridad... Ese sello de- 
bemantenerse”. cs 
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